

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Suscripción: Almería: 1'50 pts al mes, provincia: 5 ptas. trimestre.

La correspondencia al Administrador de este periódico.

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO DE LOPEZ ORTIZ. Consulta diaria de tres á cinco tarde.

Sebastian Perez I y Príncipe 14. Para los pobres en la Farmacia Central de once á doce mañana.

Pasó de moda

El movimiento de un pueblo que sacude pesadas cadenas y que se entrega al supremo goce de saborear la libertad conquistada con la propia sangre, es hermoso. Podrá imprimir sacudidas brutales á la sociedad, podrá acelerar su paso con el enérgico empujón ó con el infamante latigaz; pero esto es la embriaguez del triunfo, la locura de la victoria, el entusiasmo de la conquista. La nube derrama su fecundante lluvia entre el fulgor de los relámpagos y los rugidos del trueno y la nube es bienhechora.

La revolución fué grandiosa en Francia, es necesaria en Rusia; pero en España sería desolación y ruina, pobreza y exterminio.

¿Qué bienes podemos esperar de ella? Cuando las revoluciones son necesarias aparecen esos gigantes, cuya palabra destruye y edifica; esos hombres cuyas plantas huellan viejos privilegios y de cuya mente brota luminoso é incontrastable el pensamiento que redime.

Cuando dentro de la esfera del derecho puede el hombre alcanzar el triunfo de sus ideas, la revolución es imposible, degenera en motín que cambia un ministerio, derriba un funcionario, destruye una tradición ó borra una leyenda; pero esencialmente deja la sociedad en el mismo estado; el cambio es accidental é infructoso; más que adelantar retrasa la marcha del progreso, más que mejorar empeora las condiciones de la vida.

Por eso actualmente las revoluciones son tan difíciles, que tocan los límites de lo imposible.

Y no es que estamos bien. No lo estamos; pero no lo estamos porque no queremos estarlo.

No hay medios para coartar á un pueblo en el ejercicio de sus derechos, si este pueblo sabe usarlos; si ea vez de sonar utopías, colocado dentro de la realidad, quiera conquistar beneficios y solidificar sus conquistas.

Esto lo empieza á saber el pueblo español, se lo ha enseñado una experiencia bien dolorosa.

Y porque lo sabe, se rie de las declamaciones insustanciales de los que predicán las revoluciones sangrientas que solo á ellos producen beneficios, sin llegar á realizarse, por que explotan el miedo que respiren y el terror que es-

Pocos son; pero aún hay cándidos que con su sudor y su sangre amasan el pedestal de esos falsos dioses, cuya única fuerza estriba en la amenaza y cuyo único poder consiste en la debilidad de los demás. Pocos son, y diaria y ante disminuye su número, porque hoy la revolución se hace en el libro, es hija del estudio y sus pasos son lentos, meditados y seguros como regulados por la prudencia y dirigidos por la ley del progreso que actúa en la creación entera, desde el mineral hasta el hombre.

¿Es el obrero de hoy igual al obrero de ayer? ¿Son sus condiciones de vida las que eran? ¿Sufré como sufría y está tan bajo como estaba? ¡No!

No está redimido, falta mucho para llegar al punto á que debe dirigirse; pero es mucho también lo que ha conseguido.

Y esto no es lo han dado los que comerciarían con su tranquilidad y con su sangre, como comercian hoy con sus influencias: esto lo ha conquistado el pueblo por sí mismo, precisamente cuando ha vuelto la espalda á sus antiguos ídolos.

Utilísima lección que el pueblo ha sabido aprovechar, aunque todavía no ha dado todos los frutos que debiera.

¡Fuera, fuera la turbamulta de politiquillos perturbadores de oficio, que visten el angusto ropaje de los sacerdotes de la verdad para ocultar su miserable corazón ocupado por el más refinado egoísmo!

Ha pasado su época: el pueblo ha abierto los ojos y no se deja deslumbrar por gárrula palabrería.

¡El reinado de los farsantes ha concluido!

FLORES RADICALES

¿Me haceis reír, D. Gonzalo ó D. Plácido, que para el caso es lo mismo....! Decididamente, no hay medio de tomar en serio al órgano de la situación. Como si alguien pudiera creerlo, insiste en su republicanismo, en la falsa creencia de que todavía quedan bobos para sostener el periódico, de y para D. Plácido.

Las gentes están en el secreto y es inútil que lo niegue el Jano de la prensa local, como llaman á ese periódico los hombres sensatos y "sentidos", del partido republicano, hartos ya de la "lista á domicilio", para cubrir déficits permanentes que hasta hoy no se han enjugado, y que no se enjugarán jamás, porque la opinión nunca echará su blanca sábana sobre la mojada é incolora obra de don Plácido. ¡Tal es el horror que le produce!

Y no es solo á la opinión en general: los propios republicanos, esos hombres honrados—porque los hay en los partidos todos manifiestan "sotto voce", su descontento por las campañas de "El Radical".

¿Porqué—se preguntan—tanto encono para la situación pasada y tanta dulzura para la que puede dar y quitar alcaldes de barrio, serenos y municipales y pagar pensiones de muy dudosa legitimidad?

¿Porqué insistir tanto en que D. José Giménez se entere de lo que "Germinal", dijo de él, ó de lo que escribió este ó el otro periodista en épocas pretéritas?

¿Es acaso "El Radical", el papá de don José, su tutor ó su niñera?

Y como estas cosas no tienen explicación sana y como nada tienen que ver con la república y como para insulseces así no se sostiene un periódico siempre con déficits y siempre con listas petitorias, la verdad es que esos republicanos se llaman "andanas", cada vez más elocuentemente, cierran su bolsa á las brillantes plumas del órgano de la situación y de aquí nace la virulencia de D. Plácido, á quien no llamaremos pluma alquilada, pero sí pluma petitoria ó en petitoria, si le place.

Notas cómicas

¿Notas cómicas? ¡Pardiez! El carísimo lector perdone por esta vez; estoy de muy mal humor.

¿Que pasa cómico aquí que sirva en esta ensalada? ¿No sabemos ¡ay de mí! que nuevo no ocurre nada?

Hablar del Ayuntamiento, de Angresola, censurar, es ya más que aburrimiento porque es hablar de la mar.

¿De qué sirve que me aplique para buscar el asunto? Esta ocasión me echa á pique, tiempo hace que lo barrunto.

Luego para más desgracia mi buen humor se acabó y en su capítulo de gracia.... ¡para gracias estoy yo!

La risa mi pena insulta y mi chiste hace llorar ¡Vamos, que no me resulta! ¡Como me ha de resultar!

Cómica resultaría la actual regeneración, sino fuera de Almería la postrera perdición.

¿El agua? ¡Buen argumento para que la risa brote! Un pueblo que está sediento ¿va á reír de su propio azote?

¿Angresola? Para chanza es un peligro ¡que horror! No me meto en tal andanza, no me meto, no señor.

Para otros tiempos mejores voy á dejar la sección: haré lo que los señores de la regeneración.

Feder SPIEGEL

Más del juego

Hoy recibimos otra carta por el correo interior, que también vamos á reproducir y que aumenta las muchas satisfacciones que esta campaña nos está produciendo.

La misiva del día dice así: Sr. Director de EL REGIONAL

Muy Sr. mío: Le doy mi enhorabuena por la moralizadora y patriótica campaña contra los "prohibidos".

Si las circunstancias me lo permitieran, yo podría facilitarle un hecho que ha producido la ruina de mi casa; pero la prudencia aconseja el silencio, lo mismo que me impide revelar mi nombre,

O. J.

Acaso muchos de los odios que hemos despertado no tienen otra causa que nuestra campaña contra el juego, porque viene á lastimar intereses creados al amparo de una tolerancia criminal.

No nos importa: cumplimos nuestro deber y seguiremos cumpliéndolo, solos si nadie nos acompaña; pero seguros de que hacemos un gran beneficio á la sociedad honrada, que ve en el vicio una terrible y constante amenaza.

Respetamos el anonimato de ó del comunicante O. J., lamentamos los perjuicios que el juego le ha ocasionado y le aseguramos que no cambiaremos de actitud por nada ni por nadie. (1)

(1) Los originales de las cartas que sobre los juegos prohibidos llevamos publicados, se encuentran en nuestro poder y á la disposición de cuantas personas gusten examinarlos.

J. Estrada Berdot

Máquinas de escribir LAMBERT.

TELEGRAMAS de la mañana

En el Congreso

Madrid 14

Con gran concurrencia de diputados y de curiosos se han reanudado las sesiones en el Congreso.

El Sr. Villaverde pronunció un extenso discurso para explicar la última crisis.

Seguidamente el jefe del Gobierno ocupose de la brillante acogida dispensada al rey en el extranjero; protesta del atentado de la calle de Rivoli y de dadas palabras de afecto al Presidente Mr. Loubet.

Por último se ocupó el marqués de Pezo Rubio del programa del Gobierno, que tiene por base los presupuestos que el ministro de Hacienda, señor García Alix, someterá á la aprobación de las Cortes.

A propuesta del Presidente de la Cámara, Sr. Romero Robledo se acuerda enviar un mensaje de felicitación al Presidente de la República, Monsieur Loubet y que una Comisión del Congreso felicite al rey por haber salido ileso del atentado anarquista.

Comienza la lucha

Madrid 14

El Sr. García Alix, subió á la tribuna para dar lectura á los presupuestos que han de regir el próximo año, en los que se aumentan 10 millones para la Instrucción pública; 8 para Agricultura; 5 para reformas de comunicaciones, policía gubernativa y otras atenciones de Gobernación y 25 millones en el presupuesto de Guerra y Marina.

El Conde de Romanones esplana una interpelación, censurando al Gobierno por haber traído un nuevo proyecto de presupuestos, siendo así que están pendientes de aprobación los presentados por el Sr. Oza y por consecuencia deba dírseles la preferencia.

Intervino la presidencia para cortar el debate, que seguirá hoy.

Depués de la sesión

Madrid 14

En los pasillos y salón de conferencias del Congreso hay extraordinaria animación. Discútese con acaloramiento y la opinión unánime reconoce que la batalla entre villaverdistas y mauristas se ha planteado por haber sido los presupuestos de Oza.

¿Qual será el resultado de la luche? Esa es la incógnita.

El Sr. Villaverde, contestado al Conde de Romanones, declara que rechaza los presupuestos del señor Oza, porque se oponen al criterio económico del actual Gobierno.

El ministro de Hacienda

Madrid 14

El Sr. García Alix se muestra arrogante y confía en el triunfo.

Hemos realizado una obra de reconstitución;—decía el ministro de Hacienda—el país y el Parlamento así tendrán que reconocerlo, pues lo contrario sería el triunfo de la intriga.

Los mauristas

Madrid 15

Los mauristas están irritadísimos con el Gobierno.

Anoche acudió gran número de amigos á casa del señor Maura, deseosos de escuchar las opiniones del jefe respecto al combate planteado en el Congreso.

Se habló de la necesidad de la revanche; pero el Sr. Maura procuró calmar las impacencias de sus amigos, aconsejándoles templanza.

La reunión terminó sin que se acordara nada en definitivo.

Las minorías

Madrid 13

La situación del Gobierno no es tan difícil como se suponía.

La lectura de los presupuestos ha producido grata impresión en las minorías parlamentarias, incluso en los republicanos.

El Sr. Moret no aventura juicios, reservándose hasta conocer las opiniones de los jefes de grupo.

El Sr. Salmerón hállase dispuesto á plantear el debate político con motivo de la carta al Cardenal Casañas.

El Sr. Romero Robledo reunirá á los jefes de las minorías para consultarles sobre el asunto.

Uno que acepta

Madrid 15

Como anuncié el Sr. Villaverde ha ofrecido la Presidencia de la Comisión de Presupuestos del Congreso al señor Bugalliel.

Este ha aceptado.

MENCHETA

Por la patria

Andamos distraídos y lo sentimos más que nadie; pequeños y minuciosos engendrados de odios, sin resultados beneficiosos para la población. A que contra nuestra voluntad es nos lleva, nos roban tiempo y espacio que debemos a causa justa, nobles y elevadas.

No nos hemos separado de ellas ni un momento; pero una línea dedicada a objeto ruía y sin la elevada finalidad de un periódico, tal como lo concebimos, nos parece un pecado.

La industria reclama el auxilio de la prensa, el comercio necesita el apoyo del periódico, la agricultura, la minería las fuentes todas de riqueza, piden a la hoja diaria sus energías y sus influencias y para eso nació EL REGIONAL; para hacer por el bien común, con elevación de miras, con seriedad de juicio, con amplitud de criterio.

Hoy la vida mercantil adquiere prodigioso desarrollo en Almería y tropieza con grandes dificultades, con difíciles problemas que resolver y que demandan la ayuda de la prensa, y hoy, robar una sola letra al estudio de asuntos de tan vital importancia, es rebasar los límites del periódico, sin llenar la misión que está llamado a realizar.

La vida económica del Municipio debe ser fiscalizada, daría a conocer al público en sus más íntimos detalles, con exactitud y con la imparcialidad más estricta y todas estas cosas y cada una de ellas, son asunto digno de ocupar la inteligencia y de mover la pluma: no otras.

Para estas nacimos y por ellas estamos en el mundo y al lado de otros, según el interés público lo exija.

EL SUCESO DE HOY

Entre diez y once de la mañana de hoy se ha desarrollado un sangriento suceso en la calle de Ricardo.

Una mujer joven, horriblemente desfigurada por la sangre que cubría su rostro, demandaba auxilio a grandes voces.

Instantáneamente se apiñó en derredor de la víctima gran número de curiosos y pocos momentos después se presentaron los guardias municipales Antonio Expósito y José Yélamos, los que condujeron a la herida a la casa de socorro de la Cruz Roja y al agresor al arresto municipal.

Antecedentes

Francisca Rosales Aguilar, soltera, de 23 años de edad, natural de Fianza y dedicada al servicio doméstico, mantenía hace algunos años relaciones amorosas con Braulio Rodríguez López, del cual ha tenido varios hijos.

Esta mañana Francisca salió de hacer algunas compras en el establecimiento de coloniales La Independencia, situado en la calle de Ricardo, cuando se apareció de que su amante hablaba íntimamente con una mujer, ciega de ciegos—nos ha dicho Francisca—me dirigí a Braulio increpándole con la mayor dureza por su infidelidad y entonces él se arrojó sobre mí, golpeándome con las manos y por último me infligió las heridas que padezco.

Las heridas

Estas son dos y ambas están localizadas en la región facial derecha, midiendo una extensión de 3 y 9 centímetros.

El estado de la enferma, cuando le visitamos en la sala de Santa María, es el habitual, es relativamente satisfactorio.

El agresor

Como dejamos dicho se llama Braulio Rodríguez López, de unos 35 años de edad y manifiesta muy pesados antecedentes.

El arma con que agredió a su amante es una navaja de pequeñas dimensiones, la que se fue ocupada por el guardia municipal Antonio Yélamos, en el momento de detenerlo.

Braulio Rodríguez ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción

LO DEL AGUA

Encabezadas con este título, nuestro colega «La Crónica Meridional» escribe las siguientes líneas:

«Nuestro colega local EL REGIONAL del martes, al ocuparse de la falta de agua que se viene notando en el Manicomio, dirige una excitación a los periódicos locales, empezándolos para que inicien una campaña en defensa de los intereses del vecindario tan perjudicados con la escasez de agua en la presente ocasión.

«Por lo que a nosotros respecta, aceptamos esa excitación, pero como en el asunto queremos ser, como en todas, ab-

solutamente neutrales, y tener pleno conocimiento de causas en la cuestión, prometemos para muy en breve aportar los verdaderos datos que en este asunto haya, y con vista de lo que de ellos resulte, dirigir nuestras censuras a quienes a las mismas se hagan acreedores.

«Todo los años por esta época el conflicto del agua se pone sobre el tapete, y entendemos que es ya llegada la hora de estudiar la cuestión, presentando a la vista del vecindario las verdaderas causas originantes del problema.»

Con verdadera satisfacción leemos las palabras del diario de la mañana y esperamos que el vecindario logre que se le haga justicia o por lo menos, que quede manifiesto quien burla sus derechos, por más que esto ya ha sido dicho y probado por EL REGIONAL.

Los jueces municipales

Publicamos los nombres de los jueces municipales que empezarán a actuar desde el próximo Agosto y haremos notar que en tales nombramientos se pone de manifiesto la desconfianza que el señor Angresola inspira al gobierno.

En efecto, ni uno de los candidatos del Gobernador civil de esta provincia, ha obtenido puesto.

Las aventuras municipales, se van tornando desventuras para D. Esteban, que sembró vientos y recoge cosecha de tempestades; pero abundante como la habíamos profetizado:

Si el Sr. Angresola es aficionado a la literatura con que melancolía recitará a sus solas la conocida elegía de Jorge Manrique!

¡Cuán presto se va el placer,
como después de acordado
da dolor!

¡Como a nuestro parecer
cualquiera tiempo pasado
fue mejor!

Los que fueron sus amigos le abandonan con la más negra ingratitud.

Por ellos y para ellos fué injusto y por ellos y para ellos ejerció una dictadura que ha acabado con sus influencias, con su fama de esclavo del deber, con las consideraciones de que, nosotros los primeros, hubiéramos querido verle rodeado.

Tiempo hace, más de ocho días, que conocemos la lista de jueces municipales y muchos más que sabemos la triste opinión que se ha formado en Madrid de un expediente que pasa los límites de lo injusto y llega a penetrar en el círculo de las cosas que no tienen pies ni cabeza.

¡Paz a los muertos!

Para D. Esteban Angresola bastan las breves líneas de un epitafio y no queremos enseñarnos en el caído.

Que no se diga que ponemos en práctica el procedimiento de á moro muerto gran lanzada.

Boletín Oficial

Acuerdo de la Comisión provincial declarando válida la elección de concejales celebrada en Laujar el 11 del último Diciembre.

Id. declarando válida la elección en la sección única del distrito primero de Huélcija; así mismo la verificada en su distrito segundo bajo la presidencia del primer teniente de alcalde y nula la que aparece presidida por D. José R. Cortés Ramirez, pasando tanto de culpa a los tribunales de justicia.

Circular anunciando la inspección de pesas y medidas.

Registros mineros por D. José Linares Jimenez, en el paraje «Cueva de los Avisperos», término de Fondón; por don César Gallego de Araide, en el cerro de la Mesa, término de Oria, y por D. José María Moreno Arpón, en Rodalquilar, término de Nijar.

Notificación. Anuncio de renuncia de expedientes.

Circular de la Administración de Hacienda excitando buen cumplimiento de los servicios municipales.

Relación de patentes para el ejercicio de la medicina.

Se hace saber que la Asociación de fabricantes de harinas de Barcelona ofrece este artículo, de primera calidad a 39,50 pesetas bordo Sevilla.

Edicto del Juzgado de Instrucción de

Vera, citando a comparecer en la Audiencia al testigo Joaquín Mesado Roca.

Declaración de prófugo contra el mozo Juan Sanchez Nevado, del cupo de Sullí.

Aviso a los navegantes.

Notas políticas

En este número publicamos los nombres de los nuevos jueces municipales.

Angresola había repartido los cargos entre sus amigos.

Y a Angresola no ha dejado el Gobierno ni uno solo de sus candidatos:

¡Pobrecitos... compuestos y sin novias!

Los amigos de la situación se encuentran asustados de la obra angresolista, y percatados de que su elevación no está cimentada sobre nada fijo.

El arrepentimiento es grande.

La desafección visible.

El porrazo colosal.

El Sr. Bustos quisiera hacer algo que pregonase que su paso por la alcaldía no fué estéril.

Pero le faltan materiales y tiempo.

A pesar del auxilio del Sr. Rocafull.

«El Radical», está de enhorabuena.

Le ha salido un aliado: «El Comercio Marítimo».

También este semanario dedica sus «sports», a censurarnos.

Lo celebramos.

Sentiríamos que al periódico de Fernandez Murcia mereciésemos elogios.

Dice «La Crónica», que una vez que estudie «las causas», que determinan la escasez del agua aportará datos a tan interesante asunto.

¿No tiene bastante con los efectos?

Para estar al lado del vecindario, con conocerlos basta.

Y con combatirlos, caro colega.

EL PRESUNTO DESTRUCTOR DE MAINÉ

Dice el «Heraldo», de Puerto Rico:

«Pocos días ha, manifestó al «Heraldo», que Gassier Rousseau se declaró co nvicto y confeso de la destrucción del crucero «Mainé», en la bahía de la Habana. También está convicto de haber mandado una máquina infernal, cargada con dinamita al vapor «Umbria», de la línea «Cunard», para destruirle en Mayo de 1903.

El magistrado Mr. Goff, que sigue con mucho interés el esclarecimiento de este asunto, ha nombrado una comisión técnica para que examine las facultades mentales del prisionero, cuyas declaraciones han impresionado mucho a la opinión pública.

Dicha comisión está formada por los señores siguientes: el Dr. Charles F. Mac Donal, el Dr. Alexander M. Hadden y el magistrado Cady Harrick.

El nombramiento de esta comisión débase a declaraciones hechas por el magistrado Dr. James D. Kelly, el doctor Emarad D. Fisher, famoso criminalista y el doctor Mac Guire, médico de las prisiones «The Tombs», donde está recluido el presunto destructor del «Mainé», los cuales han tenido en observación a Rousseau desde que fué convicto.

Los mencionados señores declaran que Rousseau tiene la manía de la dinamita y los más poderosos explosivos. Si Rousseau resulta loco, se le enviará inmediatamente al asilo de «Matteswan».

Mandamientos de la higiene

1.º Higiene general.—Levántate temprano, acuéstate pronto y ocupa bien el día.

2.º Higiene respiratoria.—El agua y el pan sostienen la vida, pero el aire puro y el sol son indispensables a la salud.

3.º Higiene gastrointestinal.—La frugalidad y la sobriedad son el mejor elixir de larga vida.

4.º Higiene de la piel y de los orificios.—La limpieza preserva de las impurezas; las máquinas mejor conservadas prestan más largo servicio.

5.º Higiene del sueño.—Suficiente

Balneario de Alfaro

Agua sulfarada, cálcicas magnesianas.

Temperatura 20º

Temporada oficial desde primero de Junio á treinta de Septiembre

Están indicadas contra toda afección herpética, reumática, úlcera crónica, afecciones de la matriz, anemia, clor anemia, etc., etc.

Médico Director, D. José Ibañiz Gómiz

Hay faldas en el balneario.

Jueces Municipales

Relación de los Jueces Municipales, nombrados por la circunscripción de Almería.

Partido judicial de Almería

Almería.—D. José Granados Ferrer, Benahadux.—D. Bernardo Góngora Andújar.

Enix.—D. Juan Lázaro La Rosa. Felix.—D. Bernardo Magán González.

Gador.—D. Antonio García T. Vujillo. Huércal.—D. Francisco Segura López.

Pechina.—D. Juan López Ruada. Ríoja.—D. José Ortega Góngora. Roquetas.—D. Angel Villanueva Real.

Santa Fé.—D. Gabriel Arcos Ombán. Viator.—D. Francisco Moreno Salinas.

Vicar.—D. José Banchera Cano.

Partido judicial de Cañájar

Alcolea.—D. José Antonio Carral García.

Alhama.—D. José Antonio Rodríguez López.

Alicún.—D. Federico Sánchez Jiménez.

Almócita.—D. José González García. Bayarcal.—D. Felipe Moreno Guardia.

Bantarique.—D. José Andrés Ramírez.

Baires.—D. Francisco Ruiz López. Guájayar.—D. Inocencio Esteban Viciana.

Fondón.—D. Rafael Godoy Mond. Huélcija.—D. Juan Ramirez Rodilla.

Istar.—D. José Antonio Fernández González.

Justiación.—D. Tomás Pardo. Laujar.—D. José Egge Becerra.

Oñánes.—D. Francisco Gutiérrez Hernández.

Padules.—D. Francisco Abad Romero.

Paterna.—D. Julio Arcos Arana. Rágol.—D. Francisco Carrero Gálvez.

Tetque.—D. Manuel Molina Díaz.

Partido judicial de Gérgal

Abia.—D. Antonio Herrero Fernández.

Abrucena.—D. Juan Aguilera Martínez.

Alboloduy.—D. Antonio Pangua Ayala.

Alhambra.—D. Salvador Muñoz Bonell.

Alsodux.—D. Juan Enrique Pascual Castro.—D. Pedro Martínez Martínez.

Doña María.—D. José Z. Mora Díaz. Escúllar.—D. Leonardo Jiménez Sánchez.

Fiñana.—D. Tomás Roda Buesa.

Gérgal.—D. Gonzalo Fernández Varez.

Nacimiento.—D. Juan García Gámez.

Olula de Castro.—D. Juan Martínez Pérez.

Santa Cruz.—D. Antonio Rodríguez.

Tabernas.—D. Emilio Valle y Ferrás.

Velesique.—D. Juan Carmoza Rodríguez.

Firmas conocidas

ORO DE LEY

Euclavado sobre las rocas, que bate el mar en sus cerromidos peñascos, y como desfilando el salvaje por los huracanes del Océano, se alza el castillo del sabio alquimista, alzado sobre los negros contornos, que tornan mugeo, sobre el pómico cielo de las costas del Norte. Sus altos ventanillos cerrados durante el día, le dan aspecto de fortaleza militar, y cuando por las noches el buho entona su monótono canto, desde las almenas, sólo una centel eaba en el más alto de sus torreones.

Allí trabajaba el viejo heróico Pedreros; allí junto al cacinado

SOMATOSE

Contra la clorosis.

JOSÉ BALBOA

Médico de las Facultades de Argel y Madrid
Especialista en enfermedades de la mujer y partos
CO-SULTA DIARIA DE 1 A 5
Gabinete: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

SOCIEDAD CAUCE

La Buena Unión

Licencias al Ejército
Madrid 15

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica una Real orden disponiendo que se licencie el exceso que resulta en las plantillas de los cuerpos...

Se participa a los accionistas haberse acordado el reparto pasivo número 44, segundo del presente año, y a la vez se acuerda a los mismos, que el día 30 del corriente, espere el plazo para la presentación de los títulos de propiedad...

Aumenta el revuelo
Madrid 15

En este momento suena en los pasillos del Congreso las campanillas de los ugieres, llamando a sesión. Los diputados entran atropelladamente en el salón de sesiones ávidos de no perder ni un detalle de los acontecimientos que se avecinan...

Aviso

Participamos al público que las oficinas del Servicio de limpieza de pozos negros, han quedado establecidas en la calle B-ja de Reyes Católicos, número 3, donde cuantos necesiten del mismo, pueden enviar sus avisos.

Almería 22 Mayo 1905

La Empresa

Papel para habitaciones

El Paseje, Príncipe, 13

Alta novedad

¡Abanicos perfumados!

Abanicos nácar, hueso y madera. Abanicos orientales, inmensa colección. Precios baratísimos.

EL PASAJE

Vapor Numancia

El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente: Salida el día 2 para Oñá, todos los lunes. Id. de Oñá para Almería, todos los miércoles. Consignatarios: En Oñá, D. Julio Hernández. En G. rucha, D. Marce López. En Aguilas, D. Nicolás de la Roca y Sobrino. En Almería, D. Joaquín Acuña Gómez, Paseje del Príncipe, núm. 25.

Madera de pino para barriles

Informarán Murcia, 79, Rafael Navarro Muñoz

NOVEDAD

Platos modernistas y macetas de mayólica. Plantas artificiales. El Paseje, Príncipe, 13.

Para Barcelona

Directamente y sin escalas saldrá de puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor

Volarde

En combinación con la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España deben de facturar con destino directo a Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y demás estaciones del Sur.

Almería: Tip. de EL REGIONAL

tra el rico banquero D Sixto Santam... gracias a los timbres de alarma que tiene instalados.

Ha sido nombrado Juez de Instrucción de Hércules Ojeda D. Angel García Varela que lo ha sido de B. Cerrejal (Lug.)

Ha sido detenido por la Guardia civil el jefe de la Compañía Alhemyer empresario del alumbrado eléctrico en Cartagena.

Al detenido se le acusa de varias importantes estafas, realizada la última con un súbdito extranjero, habiendo tenido para ello que falsificar un documento judicial.

El detenido, cuyo apellido es Meca, y su padre, que aparece complicado, han sido conducidos a Murcia y a Alicante, respectivamente, para comprobar ciertos extremos, pues las estafas se extienden a dichas poblaciones.

La Policía busca más cómplices que parece que existiera en este asunto.

Los ingenieros de la compañía de electricidad Menjemor han comenzado hoy las pruebas definitivas de la maquinaria de la fábrica de Ohanes y las de la instalación de la red general.

Tanto en Ohanes, como en Almería, dichos ingenieros están ejecutando trabajos previos para la inauguración del servicio.

En un millón y seiscientos mil pesetas están presupuestadas las obras para poder ofrecer en Almería energías eléctricas a los industriales que las solicitan. El salto de agua que se aprovechará serán uno de Nacimiento y la compañía que estudia el negocio es La Unión almeriense.

Entre las enmiendas que se presentará al primer proyecto de presupuestos municipales, nos dicen que habrá una para que el Ayuntamiento subvencione las obras que faltan para la terminación del teatro de Cervantes.

Como son numerosas las personas que en estos días visitan a Granada, no nos parece ocioso registrar el hecho de que en la vecina ciudad sigue el frío manifestándose bruscamente, hasta el punto de que anoche el termómetro marcaba 8 grados a la hora de la salida del teatro.

Para mediados del próximo mes de Junio —lo más tarde— quedará definitivamente servido el alumbrado eléctrico de la compañía Menjemor.

Debemos decir a nuestros lectores que la demanda de abono para este servicio es tan activa, que bien pudiera ocurrir que los últimos en pedir no fueran complacidos.

Como será el Sr. Laynez quien lleve a efecto los festejos de la feria, al señor don Joaquín Laynez rogamos que, a pesar de los pesares, se ocupe en la preparación de los previos para nuestras tradicionales fiestas.

Hoy ha celebrado una detenida conferencia con el Alcalde interino, señor Bustos, el Arrendatario del servicio de la limpieza, D. Luis Ronco.

Esta señor expuso la necesidad de que por la Alcaldía se le faciliten medios para el mejor éxito del servicio, sea que se perjudiquen los intereses de la Empresa arrendataria.

Durante los días 16 y 17 del corriente se venderán en pública subasta, en los salones del Monte de Piedad, las ropas empeñadas en el mes de Agosto de 1904 y las alhajas procedentes de empeños hechos en Febrero de igual año.

El patrón de pobres está mereciendo en estos momentos la atención y actividad del Sr. Rocafull.

Falta hace que los esfuerzos de ahora produzcan mejores resultados que los antes realizados en cuestión de tan vital interés para Almería.

Se espera en el teatro circo de Variedades llegar a un acuerdo con una fantástica troupe que por su originalidad ha llamado la atención en importantes capitales de España y del extranjero.

Ha sido nombrado Juez municipal de Serés D. Manuel Martínez Corballo.

Se encuentra en Ohanes el ingeniero de caminos Sr. Mendoza y en Almería el del mismo cuerpo Sr. Manchibarrena, afectos el servicio de la empresa del alumbrado eléctrico titulada «Menjemor».

Los hoteles y fondas de segundo orden de Granada son ya incapaces para contener la numerosa población flotante que acude a presenciar las fiestas del Corpus. La colonia almeriense es numerosísima.

ma hoy en la ciudad herman: en las casas, en los círculos, en los espectáculos, se ven caras conocidas por nosotros.

De Jaen, Málaga y Córdoba también ha concurrido numeroso personal a la capital vecina.

La insigne y popular escritora doña Carmen de Burgos Signi («Colombina»), dará hoy a las seis de la tarde, una conferencia en la Unión Ibero Americana de Madrid sobre el tema: «Misión educadora de la mujer en el periodismo.»

Tras de brillantes ejercicios en los que ha merecido la calificación de sobresaliente ha obtenido la licenciatura en la Facultad de Derecho el ilustrado periodista D. José Campos Espadas.

Anuncio

Sociedad de aguas de la «Fuente de la Acifria». Esta sociedad saca a concurso la construcción de 658 metros de acueducto para el alumbramiento de aguas subterráneas que se propone realizar. El concurso se celebrará el día 18 del presente a las 2 de la tarde ante la Junta Directiva en casa del Presidente de la Sociedad, calle Real, número 11, donde deberán presentarse las proposiciones arregladas a modelo desde la publicación de este anuncio hasta la una y media de la tarde del expresado día, constituyendo un depósito de 50 pesetas por cada proposición. Los planos y pliegos de condiciones estarán expuestos al público, en el domicilio del Presidente. Fecha 9 de Junio de 1905.—El Secretario, Antonio R. de Fala.

TELEGRAMAS

de la tarde.

Adhesiones y promesas

Madrid 15

Anoche visitaron al Sr. Conde de Romanones gran número de señores y diputados para felicitarle por su discurso en el Congreso, y ofrecerle su adhesión.

El ex ministro liberal expresó su decidido propósito de intervenir en el debate político, para combatir con ruidosa la política conservadora.

También se ocupará el Conde de Romanones de asuntos constitucionales.

Maura en la brucha

Madrid 15

Al fin se decide el Sr. Maura a salir del mutismo en que se había encerrado y desde luego intervendrá en el debate político, planteado en el Congreso por el Conde de Romanones y en el que acudirá necesariamente la interpelación del ilustre tribuno D. Nicolás Salmerón.

Se espera con impaciencia las declaraciones del Sr. Maura, pues de su actitud depende la vida del Gobierno que preside el Sr. Villaverde.

Honores póstumos

Madrid 15

La mayoría del Congreso tributará hoy un homenaje de duelo para honrar la memoria del que fué jefe del partido conservador, D. Francisco Silveira.

Espectación

Madrid 15

Comienza la animación en el Congreso. Los diputados de todas las procedencias discuten y hacen sugerencias respecto al resultado del pleito planteado en la sesión de ayer.

Las tribunas reservada y pública comienzan a llenarse de curiosos, ansiosos de emociones.

El Sr. Romero Robledo, cual general experto en las lides parlamentarias se mueve con acombrosa actividad, como tomando posiciones para la lucha que se avecina.

Los jefes de grupo abusan de las palabras melosas y de los apretiones de manos, para aleutar a sus amigos.

Dentro de breves momentos comenzará la sesión.

El Sr. Villaverde

Madrid 15

El jefe del Gobierno cree firmemente que los presupuestos leídos ayer en el Congreso responden a las aspiraciones y a las necesidades demandadas por el país y por consecuencia no transigirá con que se lean los presupuestos del Gobierno Maura.

El Sr. Villaverde provocará esta tarde una votación, porque así entra en sus planes estratégicas. Si la votación le fuera adversa, el marqués de Pozo Rubio marchará inmediatamente a Palacio para plantear la cuestión de confianza, solicitando del rey el decreto de disolución de las actuales Cortes.

¿Que pasará?

Madrid 15

¿Qué va a pasar? ¿Cuál será la actitud de Maura?

Tales son las preguntas que se hacen cuantos asisten a la sesión del Congreso y todas las miradas se dirigen al señor Maura, como queriendo leer en su rostro las intenciones del jefe de la mayoría.

Esta permanece imperturbable en su asiento, como esperando al adversario, para parar y devolver el golpe mortal.

MENCHETA

Fabrica de serrín de corcho

DE

Don Toribio Calza la

Fabricación especial de serrines para envases. Situada en la carretera de «Paiente» a la salida del Puerto. Despacho contra: Reina, 25, Almería.

SOCIEDAD ANÓNIMA

Unión almeriense

Aceites, comestibles corrientes buenos en D.pósito Administrativo a 42:50 reales arroba de 11:50 Kilogramos. Aceites finos superiores en id. id. a 48 reales id. id. En domicilio comprador 11:75 reales más en arr. ba. No se sirven a domicilio pedidos menores de 25 arrobas.

que sus energías, deprimidas en cenizas, todas en vano, nuevas legiones de oro; y ver lleno el vaso, un nuevo metal. Laura, sin ningún afecto, y con un corazón escríbese y antiguo amigo de amor que el dulce, con la vida espulso, supo su delirio... y consejos, sin otros consejos, la «Juana» vendida por un puñado de doblones, le como le había entre el rostro en el corazón.

II. Imposible, no podría creerse y, embargo, aquel pergamino se lo de la claridad. Y la desesperación hizo. Y la desesperación hizo. Y la desesperación hizo. Y la desesperación hizo. Y la desesperación hizo.

III. El viejo trabaja junto al horno con la frenaz que de ordinario; al cabo, y de múltiples operaciones, va brillar el fondo del erisol un líquido ama.

IV. El semblante lívido de Laura, que se balancea en las últimas convulsiones de agonía, y el pergamino que estrujan sus crispadas manos, le muestran la terrible realidad, y entonces el viejo, arrojando el crisol, que se hace mil pedruzcos contra el pavimento, en donde se derrama su amarillito contenido, exclama abrazando el cuerpo retorcido de su hija: «¡Juana, tu era el oro que en vano buscabas y te ha perdido para siempre! —Y presa de agudísimo dolor, bebe con ansia el líquido que aún tiñe el fondo de la copa fatal.

EMILIO G. DEL CASTILLO.

Subasta voluntaria

Se saca a pública y voluntaria licitación, una casa de campo situada en la Cañada de Casto, compuesta de tres habitaciones, con gran corral, con jera gallinero, enadra, pejar y un espacioo jería poblado de rosales y parras. Tiene un superficie de mil varas cuadradas y se riega con agua de la Fuente Redonda. Una de sus fachadas al Paseo de Navarro Rodrigo (en construcción) y otra que mide 25 metros de anchura a la Calle de la Estación que nos en dicho Paseo y va a parar a la Plaza Circular de la Estación. La subasta tendrá efecto el sábado 1.º de Julio próximo de 12 a 15 en la casa calle de Alvarez de Castro número 2, piso bajo, donde los que deseen tomar parte en esta licitación podrán adquirir anticipadamente cuantos datos estimen necesarios acerca de expresada finca.

Sección Local

Según la prensa de Linares los robos manejan que es un constante, en aquella ciudad. Es el espacio de veinticuatro horas se han realizado los siguientes: Uno en la casa del agente de negocios D. Salvador Rubio Huerto, consistente en unas dos mil pesetas, varios cubiertos de plata y algunas alhajas de valor.

Otro en la del propietario D. Ramón Torres Losada, de donde se llevaron cuantos objetos de valor pudieron encontrarse. Per último, abortió el intentado con

"La Unión," COMPAÑÍA FRANCESA DE

Seguros contra incendio



FUNDADA EN 1828

Establecida en su Palacio: 9, place Vendôme, París.

Reconocida legalmente en España.

Total garantía: 120 millones de pesetas

Siniestros pagados desde el origen de la Comp.ª:
doscientos sesenta y nueve millones de pesetas:

76 AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector, D. Juan Giménez Camacho, Reina 11,
Almería.

SOLUCION BENDICTO

de glicofosfato de calcio **CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo; etc. **Frasco 2.00 pesetas.** Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

JEPÓSITOS. En Almería, farmacia de D. Juan Vivas Pérez. En Berja, A. Espinosa. En Cuevas de Vera, F. Guayra y N. de Sola. En Huerca-Overa, G. Jiménez. En Serón, Luis Sánchez y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. droguería general.

DISPONIBLE

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS UNIDOS



Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal,

40 años de existencia.

seguros sobre la Vida

Seguros contra incendio

Subdirectores en Almería:

DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Principe, núm. 17

Banco Hipotecario de España.

PRÉSTAMO AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Principe núm. 10.

"EL REGIONAL"

DIARIO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción

Capital, un mes.	1'50 pesetas
Provincias, trimestre	5'00 id.

No se servirán ninguna suscripción, cuyo pago no se haga anticipado.
Anuncios, precios convencionales.

Disponible

Comienza la suscripción de la Unión...
 La Unión es un periódico independiente...
 Suscripción por adelantado...
 Precio de venta en provincias...
 Precio de venta en el extranjero...
 Precio de venta en el extranjero...
 Precio de venta en el extranjero...